



Estar casados con estadounidenses, uno de los requisitos

Biden abre la puerta para regularizar a 500 mil migrantes

● Deben haber permanecido en EU al menos 10 años y sin historial criminal

● Mexicanos, la mayoría de los que pueden obtener este beneficio

● El programa también incluye a 50 mil menores indocumentados

● “Es un avance, aunque es una medida parcial”, considera AMLO

JIM CASON Y DAVID BROOKS, CORRESPONSALES; ARTURO SÁNCHEZ, EMIR OLIVARES, JESSICA XANTOMILA Y JARED LAURELES / P27





BENEFICIARÁ A MEDIO MILLÓN DE PERSONAS, LA MAYORÍA MEXICANOS

Biden facilita trámites de regularización a migrantes

Anuncia el presidente de EU ayuda para indocumentados casados con estadounidenses y a los que llegaron al país siendo menores de edad

JIM CASON Y DAVID BROOKS
CORRESPONSALES
WASHINGTON Y NUEVA YORK

El presidente Joe Biden anunció nuevas regulaciones ejecutivas que facilitarán la vía hacia la regularización hasta de 500 mil inmigrantes indocumentados, en su mayoría mexicanos, casados con ciudadanos estadounidenses si es que han vivido en este país por lo menos durante 10 años y no tienen historial criminal.

Aunque a inmigrantes que se casan con ciudadanos estadounidenses en general les es permitido el acceso a la residencia permanente —una *green card*— bajo las regulaciones ya vigentes, gran parte de los indocumentados tienen que salir del país y hacer esa solicitud desde un consulado. Hay innumerables casos de indocumentados casados con estadounidenses que salen de Estados Unidos con la intención de regresar de manera documentada a los que no se les permite retornar con sus esposos e hijos. Los nuevos procedimientos anunciados ayer permitirán que un gran número de cónyuges indocumentados de ciudadanos estadounidenses puedan solicitar la residencia legal como primer paso a la ciudadanía sin tener que abandonar este país.

El gobierno estadounidense calcula que la mayoría de los que podrán participar en este nuevo programa, el cual entra en vigor a

finales del verano, serán personas que han permanecido en Estados Unidos durante 23 años en promedio y son mexicanos.

“Un 70 por ciento de los estadounidenses apoyan este esfuerzo y la razón es sencilla, abraza el principio estadounidense de que debemos mantener juntas a las familias”, declaró Biden al presentar su iniciativa en una ceremonia en la Casa Blanca, donde también anunció nuevas medidas para otorgar permisos de trabajo a adultos indocumentados que llegaron a este país siendo menores de edad y que ahora han egresado de la universidad.

Parte del contexto del anuncio de estas medidas, reconoció Biden, es la crítica que recibió hace un par de semanas para limitar las solicitudes de asilo en la frontera con México. “Escuché lo que dijeron, pero toda nación tiene que actuar para asegurar sus fronteras”, explicó. Agregó: “podemos al mismo tiempo asegurar la frontera y otorgar vías legales para ciudadanos”.

Funcionarios del gobierno de Biden argumentaron que la iniciativa ejecutiva para ayudar a cónyuges de estadounidenses es la medida de protección de indocumentados en este país más grande en 10 años. La medida también incluye la regularización de aproximadamente 50 mil menores de edad indocumentados del esposo/a indocumentada.

El diputado federal por Illinois Jesús Chuy García elogió de in-

mediato las nuevas medidas. “El anuncio del presidente Biden ofrece esperanza y estabilidad para miles de familias de estatus mixto y beneficiarios de DACA, incluidos los de mi distrito. Uno de cada 10 niños en Illinois tiene un padre indocumentado”. Agregó que “es un paso en la dirección correcta, pero no podemos detenernos aquí. Debemos seguir presionando para que se otorguen permisos de trabajo a nuestros inmigrantes que han esperado ayuda durante décadas”.

El senador Chuck Schumer, líder de la mayoría demócrata en la cámara alta, junto con los diputados federales Joaquín Castro y Greg Casar, así como una mayoría de organizaciones de defensa y abogacía de los inmigrantes en el país, emitieron comunicados aplaudiendo las medidas anunciadas por la Casa Blanca ayer.

Aplauso medurado

Para algunos es un paso positivo pero insuficiente. “Es un aplauso medurado”, opinó el abogado de migración y analista José Pertierra en Washington. “Sí va a beneficiar a mucha gente y crea grandes expectativas... pero en esencia es sólo una medida que facilita algo que ya existe”, indicó Pertierra en entrevista con *La Jornada*. Señaló que sigue vigente un programa impulsado por Barack Obama que permite a que los cónyuges de indo-

documentados solicitar su residencia permanente y regular, aunque con la nueva medida no todos tienen que salir del país para hacer ese trámite. Más aún, no se conocen los detalles legales que condicionarán a quienes pueden solicitar la residencia y cómo cumplir con los requisitos para comprobar estancia y otros documentos para gente que ha sido obligada a vivir de manera clandestina.

De hecho, la mayoría de los 1.3 millones de cónyuges indocumentados de ciudadanos estadounidenses no podrán emplear las nuevas medidas porque o llegaron en los últimos 10 años o tienen algo en su historial criminal. Por otro lado, la organización dirigida por el asesor antimigrante del ex presidente Donald Trump, Stephen Miller, anunció de inmediato que buscará anular la nueva medida ante los tribunales, y si procede esa disputa legal tiene el potencial de demorar la implementación de la medida a lo largo del otoño. Por su parte, una vocera de Trump condenó la nueva medida y anunció que será descartada tan pronto su jefe llegue a la Casa Blanca.



Es un avance digno de reconocer, señala AMLO

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ,
EMIR OLIVARES, JESSICA
XANTOMILA Y JARED LAURELES

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró ayer el programa anunciado por el gobierno de Joe Biden que permitirá regularizar a más de medio millón de migrantes que viven sin documentos en Estados Unidos.

“Es muy buena noticia. Es digno de reconocimiento que el presidente Biden actúe de esta forma”, afirmó López Obrador en su conferencia de prensa diaria en Palacio Nacional.

El mandatario consideró que el programa *Parole in place*, “aun cuando es parcial, es un avance” para los derechos de los migrantes.

“Nosotros hemos venido insistiendo en la regularización de mexicanos que llevan años trabajando honradamente en Estados Unidos y no se les ha hecho justicia.

“Ya es un avance el hecho de que, en una campaña, un candidato diga esto sin temor a que lo van a cuestionar, a que le digan que está abriendo las puertas a migrantes que llevan droga o que van a cometer delitos, que es el discurso falso hacia la migración. Es un avance y es digno de reconocerlo”, aseguró el tabasqueño.

Al preguntarle si la iniciativa de Biden recoge las propuestas que le ha hecho el gobierno de México para atender la migración, López Obrador respondió: “no, es parte de las circunstancias, de la nueva política”.

Mostró el listado de 10 puntos que le ha planteado a Biden, que incluye la petición de que se regularice a los mexicanos que llevan cinco años viviendo en Estados Unidos de manera irregular, así como a los llamados *dreamers*.

De acuerdo con la Secretaría de Relaciones Exteriores, hasta 400 mil migrantes de origen mexicano se podrían beneficiar del programa. La canciller Alicia Bárcena escribió en la plataforma X que “facilitar la unidad de familias con estados migratorios mixtos y el acceso de beneficiarios de DACA a visas de trabajo es fundamental para el bienestar de nuestras comunidades mexicanas en Estados Unidos”.

Roberto Velasco Álvarez, jefe para América del Norte, señaló en un video que la red consular mexicana “va a estar lista para apoyar con los documentos y todo lo que necesiten para beneficiarse de esta medida tan importante”.

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, comentó que unas 320 mil personas de origen mexicano son elegibles, mientras Amnistía Internacional, la Coalición por los Derechos Humanos de los Inmigrantes y la Alianza Américas reconocieron el programa pero reiteraron su demanda de que el gobierno de ese país frene las medidas para restringir el derecho al asilo.